

ABSTRAK

R.NAILA IMTIYAZI: *Peran Kelompok Tani Pasir Jirak Kahuripan II dalam Pemberdayaan Masyarakat Petani (Studi Deskriptif pada Kelompok Tani Pasir Jirak Kahuripan II di Desa Ciporeat Kecamatan Cilengkrang Kabupaten Bandung)*

Pembangunan di sektor pertanian sangat ditentukan oleh sumber daya manusia didalamnya, maka adanya pemberdayaan masyarakat petani menjadi hal yang sangat penting untuk dilakukan guna meningkatkan kesejahteraan petani yang berdaya secara berkelanjutan. Dalam mempermudah menjangkau para petani maka pemerintah membentuk suatu wadah untuk membina petani sehingga petani dapat mudah mengelola usaha taninya. Kelompok tani Pasir Jirak Kahuripan II merupakan salah satu kelompok tani yang aktif di desa Ciporeat dalam melakukan upaya pemberdayaan masyarakat petani melalui berbagai kegiatannya, terutama dalam program pelatihan pertanian.

Tujuan penelitian ini ialah untuk mengetahui program pemberdayaan masyarakat petani, proses pelaksanaannya hingga hasil dari pemberdayaan masyarakat petani yang dilakukan oleh kelompok tani Pasir Jirak Kahuripan II.

Landasan pemikiran dalam penelitian ini menggunakan teori Pemberdayaan menurut Eddy, yang selanjutnya dikaitkan dengan teori peran. Pemberdayaan diartikan sebagai upaya untuk membangun kemampuan masyarakat, dengan mendorong, memotivasi, membangkitkan kesadaran akan potensi yang dimiliki dan berupaya untuk mengembangkannya menjadi tindakan nyata.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Teknik pengumpulan data diperoleh melalui proses wawancara, observasi dan dokumentasi. Analisis data dilakukan melalui penafsiran logika yang dihubungkan dengan konteks Pemberdayaan Masyarakat.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemberdayaan masyarakat yang dilakukan oleh kelompok tani Pasir Jirak Kahuripan II ialah melalui program pelatihan pertanian mengenai tanaman hutan, sistem agroforestri, penyemaian dan pembibitan. Proses pelaksanaan pelatihan pertanian melalui tahap perencanaan, tahap pelaksanaan hingga tahap monitoring dan evaluasi. Hasil pemberdayaannya dapat meningkatkan wawasan serta keterampilan anggota kelompok tani, timbulnya partisipasi anggota terhadap kegiatan pemberdayaan serta meningkatkan ekonomi anggotanya.

Penelitian ini dapat disimpulkan bahwa kelompok tani Pasir Jirak Kahuripan II sangat berperan dalam pemberdayaan masyarakat petani di desa Ciporeat kecamatan Cilengkrang kabupaten Bandung.

Kata Kunci: *Peran, Kelompok Tani, Pemberdayaan Masyarakat*